



# Infraestructura padecerá por ajuste de mezcla mexicana

Expertos dicen que los 11,400 mdp que se dejarán de recaudar en 2015 frenarían algunos proyectos; señalan que México cuenta con la capacidad necesaria para enfrentar unos bajos petroprecios.

Por: Karina Hernández |

Miércoles, 29 de octubre de 2014 a las 06:00

**CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión)** — La infraestructura será el sector más afectado el próximo año por el ajuste en el precio promedio del barril de crudo mexicano de exportación, pues si cae a 79 dólares habría un faltante mayor a 11,000 millones de pesos (mdp), señalaron analistas.

Por cada dólar que baja el precio de la mezcla, los ingresos para el Gobierno se reducen en aproximadamente 3,800 millones de pesos, indica el informe Criterios Generales de Política Económica para el Presupuesto de 2015 (CGPEP), elaborado por la Secretaría de Hacienda.

“La reducción a 79 dólares por barril en 2015 le costará en total 11,400 millones de pesos (a los ingresos del Gobierno). Aunque es una cantidad pequeña, ya que representa menos del 1% del Producto Interno Bruto (PIB), el Gobierno si tendrá que compensarla”, señaló el economista en jefe de Barclays México, Marco Oviedo.

En menos de dos meses, la dependencia a cargo de Luis Videgaray ha ajustado en tres dólares su pronóstico, al pasarlo de 82 a 79 dólares para el año próximo.

Para compensar los menores ingresos, el Gobierno podría recortar sus gastos en infraestructura, dijeron analistas, aunque admitieron que el impacto exacto es difícil de estimar en estos momentos, pues dependerá de lo que decidan los diputados y senadores.

“Uno de los principales sectores que se ajustaría en el presupuesto sería la inversión en programas que no son tan relevantes en infraestructura, y en apoyo al sector vivienda porque es difícil que se retire el apoyo a programas sociales”, indicó Oviedo.

Por su parte, el director general de Moody's Mexico, Alberto Jones, consideró que el recorte no alteraría esencialmente el gasto en el país el año próximo.

Rafael Camarena, analista de Santander, coincidió en que habrá un menor gasto en infraestructura y descartó que se hagan ajustes a programas sociales debido a que 2015 será un año electoral, pues se renovarán la Cámara de Diputados, nueve gubernaturas, 641 diputaciones en 17 entidades, 993 alcaldías en 16 estados y las 16 jefaturas delegaciones en el Distrito Federal, de acuerdo con CNNMéxico.

## El Plan B

Si el precio del petróleo mexicano llega a caer por debajo de 79 dólares, el Gobierno puede ayudarse de las coberturas petroleras, así como del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP)

“Puede usar las coberturas petroleras, que son una especie de seguros que contrata cada año para enfrentar cambios en el precio del petróleo como éste, así como el Fondo que hasta la segunda mitad del año tiene un saldo de 48,200 millones de pesos. De esta manera podría evitar un ajuste al gasto”, señaló Marco Oviedo.

## Los petroprecios no restan atractivo a México

Los analistas descartaron que la baja del pronóstico afecte a la mayoría de las inversiones que se esperan como parte de la reforma energética, debido a que las empresas calculan sus inversiones con base en los precios del petróleo de cinco o 10 años.

Las afectaciones serían en campos petroleros específicos: “Esto depende de los tipos de yacimiento que las empresas quieran explotar. Pemex ha tenido un costo de producción por barril de 6 dólares promedio, por lo que si la mezcla mexicana se vende en 79 dólares aún sigue siendo muy rentable. Quizá pueda ponerse en riesgo la participación de las empresas privadas en proyectos de aguas profundas o *fracking* (fracturación hidráulica) que son más caros y necesitan precios de petróleos más elevados para poder mantener su rentabilidad”, señaló Aroa de la Fuente, investigadora de Fundar Centro de Análisis e Investigación.

El precio de la mezcla mexicana se ubicó este martes en 77.19 dólares por barril, de acuerdo con la página de Pemex.

Santander estima que el precio se ubique en 79 dólares en 2015, pero que a lo largo de ese año se recuperará hasta llegar a un rango de entre 85 y 95 dólares.

CNNExpansión buscó a la Secretaría de Hacienda para preguntar su opinión al respecto, pero la dependencia no estuvo disponible para emitir comentarios.